



**Mi Universidad**

## **Mapa conceptual**

*Nombre del Alumno: José martin Jiménez López*

*Nombre del tema: evolución de la enfermería*

*Parcial: 1er parcial*

*Nombre de la Materia: legislación en la practica de enfermería*

*Nombre del profesor: marcos jodany*

*Nombre de la Licenciatura: licenciatura en enfermería*

*Cuatrimestre: octavo cuatrimestre*

# EVOLUCION HISTORICA DE LA ENFERMERIA

## FUNDAMENTOS

- PROMOVER LA SALUD.
- PREVENIR LAS ENFERMEDADES.
- RESTAURAR LA SALUD.
- ALIVIAR EL SUFRIMIENTO

SE LE HA DENOMINADO LA MAS ANTIGUA DE LAS ARTES Y LA MAS JOVEN DE LEAS PROFECCIONES.

EVOLUCIONO EN DOS ETAPAS.

## ETAPA PRE- PROFECIONAL

EL CULTO DE LA SALUD, LA SUPERSTICIONES, LAS CREENCIAS, EL USO DE PLANTAS MEDICINALES, ATENCION A LOS ENFERMEROS EN EL HOGAR, HASTA FINALES DEL SIGLO XIX.

## ETAPA PROFESIONAL

EN LOS AÑOS TREINTA, ERA EVIDENTE QUE SE NECESITABA UN NUEVO MODELO PARA FORMAR ENFERMERAS PROFESIONALES QUE ELEVARAN LOS ESTANDARES DE LA PROFESION.

EN VENEZUELA ESTABA BAJO EL CARGO DE COMUNIDADES RELIGIOSAS QUE ATENDIAN EN CENTROS DE SALUD.

EN 1889 EL GOBIERNO RACIONAL CONTRATO A LAS HERMANAS DE LA CARIDAD PARA LA DIRECCION ECONOMICA Y ATENCION DE PACIENTES DEL HOSPITAL VARGA.

EN 1837, EL DR. JOSE MARIA VARGAS AUTORIZO AL DR. SANTOS GASPERI PARA DICTAR CURSOS A LAS MUJERES QUE QUISIERAN DEDICARSE A LA ATENCION DE

FUE PROHIVIDA LA ENTRADA A LAS PRIMERAS ENFERMERAS GRADUADAS EN LOS 15 HOSPITALES CON ADMINISTRACION RELIGIOSA.

PRIMERA ESCUELA DE ENFERMERIA EN EL HOSPITAL VARGAS, EN 1913.

OCASIONADO EN EL CIERRE DE LA ESCUELA DE ENFERMERIA EN 1924.

EN FEBRERO DE 1936 POR DECRETOS 'PROFECIONAL DEL GRAL. ELEZAR LOPEZ CONTRERAS, SE CREO EL MINISTERIO DE SANIDAD Y ASISTENCIA SOCIAL (MSAS).

LA ERA POST-GOMECISTA GENERO AVANCES EN EL DESARROLLO DEL CAMPO DE LA SALUD Y DE LA ENFERMERIA.

EN 1937 FUE CREADA LA ESCUELA NORMAL PROFECIONAL DE ENFERMERAS, LA FORMACION ESTUBO A CARGO DE INSTRUCTORAS, MEDICOS Y ESTUDIANTES AVANZADOS DE MEDICINA

A FINALES DE 1937 EXISTIAN EN CARACAS 3 INSTITUCIONES DE FORMACION: EN EL HOSPITAL VARGAS (1912) EN EL HOSPITAL MUNIICIPAL DE LOS (1937) Y EN LA CURUZ ROJA.

EN NOVIEMBRE DE 1940, POR MEDIO DE DECRETO GOBERNAMENTAL, SE CREO LA ESCUELA INTERNACIONAL DE ENFERMERAS, DEPENDIENTE DEL MINISTERIO DE SANIDAD Y ASISTENCIA SOCIAL.

EN 1959 SE MODIFICO EL CURRÍCULO DE LAS ESCUELAS DE ENFERMERIA SEGÚN GACETA OFICIAL DE 26104 Y 26139, MODIFICANDO DOS PENSUM DE ESTUDIOS CON UN PLAN DE 4 AÑOS.

## OBJETIVOS

- FORMAR ENFERMERAS PROFECIONALES.
- SERVIR COMO MODELO PARA LA ORGANIZACIÓN DE LA INSTRUCCIÓN DE ENFERMERAS EN EL PAIS.
- ELEVAR LOS ESTANDARES DE LA PROFECION EN VENEZUELA
- COORDINAR LOS ESFUERZOS DE TODAS LAS AGENCIAS INTERESADAS EN PROPORCIONAR MEJORES SERVICIOS DE ENFERMERIA.